

# Economista propone la dolarización como salida a la crisis financiera

23 ABR 2009



Fernández Cordero recomienda la dolarización de la economía nacional como una opción viable para reactivar la economía. (Ilustración José Salazar)

“La dolarización elimina los riesgos que está creando la banca central” aseguró el MSc. José Joaquín Fernández Cordero en una reciente conferencia sobre la dinámica de la política monetaria en tiempos de crisis.

De acuerdo con Fernández, la dolarización permitiría una estabilidad en los precios y el acabar con la inflación además de la reducción de tasas de interés y la eliminación del riesgo cambiario. A su juicio, estos factores mejorarían el clima de inversión y permitiría la reactivación de la economía.

Fernández Cordero, quien actualmente es Presidente y Director Ejecutivo del Instituto Libertad ([www.institutolibertad.org](http://www.institutolibertad.org)), es Master en Economía Empresarial por la

Universidad Marroquín de Guatemala donde forma parte del programa doctoral de la Facultad de Ciencias Económicas, asegura que de la mano de la dolarización debería ir el cierre del Banco Central de Costa Rica ([www.bccr.fi.cr](http://www.bccr.fi.cr)) que a su parecer es un monopolio como cualquier otro.

El gobierno tiene tres fuentes básicas de endeudamiento: impuestos, préstamos y emisión monetaria. “El Banco Central es una camisa de fuerza para que el gobierno se pueda financiar” manifestó el economista.

Para Fernández de no existir el Banco Central no habría “ningún burócrata tratando de regular nada” y el mercado sería regulado por su misma dinámica.

Como ejemplo el economista ofreció el caso de Panamá donde no existe la banca central. “El sistema financiero en este país está totalmente abierto y eso desencadena grandes volúmenes en movimientos de capital. Cualquier variación en las tasas de interés genera que entren o salgan capitales regulados por la libre competencia donde no hay inflación. Es un sistema autorregulado que ha demostrado ser efectivo” explicó Fernández.

### **No es imprimiendo dinero como se genera riqueza**

El especialista apuntó a la inflación o aumento del Índice de Precios al Consumidor (IPC) como la causa principal de la crisis económica actual.





El MSc José Joaquín Fernández es especialista en Economía. Actualmente se desempeña como Presidente y Director Ejecutivo del Instituto Libertad. (Foto Luis Alvarado)

---

Hay quienes apuntan el origen de la inflación al déficit fiscal o el aumento en el precio del petróleo, sin embargo, desde la posición de Fernández, la inflación tiene su origen en el exceso de liquidez o moneda en el mercado como la única causa de este fenómeno monetario.

Ello aunado al hecho de que la cantidad de dinero en circulación es responsabilidad del Banco Central es el argumento de Fernández para asegurar que el gobierno con la emisión es el responsable exclusivo de la inflación.

### **Un plan de endeudamiento**

De acuerdo con Fernández el Plan Escudo de Arias para hacer frente a la crisis es un endeudamiento que en la economía significa una postergación de impuestos que “no logran reactivar la economía porque son recursos que se le están quitando al sector privado”.

“En la medida en que el sector público gaste más, estará estrujando al sector privado. Es necesario recurrir al sector privado porque el público no genera, no es productivo, el gobierno tiene que reducir su gasto para liberar recursos al sector privado” aseguró el especialista.

El Plan Escudo “Más parece un *copy-page* de lo que hizo Carazo con la crisis económica en su momento: endeudarse. Un endeudamiento innecesario de 2000 millones de colones (hoy).” enfatizó Fernández.

El M.Sc. Fernández, quien fue funcionario de Banco Central de Costa Rica sintetiza su posición en el libro “Causa de la inflación, cierre del Banco Central y dolarización en Costa Rica” publicado en el 2006.

La conferencia “El papel de la política monetaria en la crisis financiera” fue organizada por la Escuela de Ciencias Políticas en conjunto con el Movimiento Estudiantil Teoterápico.

[Natalia Suárez Calderón.](#)

**Periodista Oficina de Divulgación e Información**

[nancy.suarez@ucr.ac.cr](mailto:nancy.suarez@ucr.ac.cr)